



Apadrina

MUY INTERESANTE

Ciencia & Natura Tecno Salud Historia Imágenes Vídeos Firmas Blogs Comunidad Muy Píldoras Preguntas y respuestas MUY recomendable Revistas

 Servicios web

Multimedia Podcast Hemeroteca RSS Contacto

Portada ▶ Salud ▶ **La mano dominante**

SALUD

Recibe las novedades de Muy Interesante en tu mail:

Ofrecido por [FeedBurner](#)

La mano dominante

[PDF](#) [PRINT](#) [EMAIL](#)

Lunes, 05 de Octubre de 2009

Etiquetas: [mano](#), [derecha](#), [izquierda](#), [zurdo](#), [psicología](#)

Existe una asociación casi universal de la **derecha** con la **vida, lo correcto y lo positivo**, y de la **izquierda** con la **muerte, lo inadecuado y lo malo**. Esta tendencia es fruto tanto de patrones culturales y lingüísticos como de nuestra propia experiencia motora. La cultura toma este particular rasgo motor y lo transforma en dogma, de manera que, por ejemplo, en una mesa siempre solemos **situar a nuestra persona de confianza a la derecha**. Pero, ¿cómo les afecta esto a los zurdos, menos numerosos que los diestros? Esto es lo que ha querido averiguar el investigador de la [Universidad de Granada](#) Julio Santiago, quien ha demostrado que estas personas se disocian de esta influencia cultural y eligen una relación inversa.



Según el profesor Santiago, la asociación de la derecha con lo agradable y la izquierda con lo desagradable existe **desde hace miles de años**, cuando los pueblos que habitaban en el Hemisferio Norte concebían la **salida del Sol** como el nacimiento, su puesta como la muerte y el trayecto entre ambos como la vida. Y es que en esta parte del globo terráqueo el **Sol** no pasa por el centro del cielo, sino un poco a la derecha. Ya entonces la derecha contaba con un valor privilegiado. El experto añade que este dominio se extiende hasta el **lenguaje**, donde por ejemplo la palabra "**derecho**" se usa para designar al conjunto de **leyes que apuestan por la igualdad y la justicia**, mientras que el término "**sinistro**" deriva de *sinister*, **izquierda** en latín.

Julio Santiago ha realizado, en este sentido, una revisión bibliográfica sobre todo el trabajo científico relacionado con este tema y ha publicado recientemente un artículo en la revista *Ciencia Cognitiva: Revista Electrónica de Divulgación* en el que valora cómo esta tendencia afecta a las personas **zurdas**, quienes tienden a relacionar la izquierda con lo bueno y lo agradable y la derecha con lo malo.

El investigador subraya que «todas las personas zurdas experimentan muy a menudo la sensación de haber nacido en un mundo equivocado. El manillar de una bici, los instrumentos musicales, las tijeras... todo ha sido diseñado para **diestros**. Por eso se ven obligadas a adaptarse a estos usos y desarrollan su mano diestra al máximo.



que es esto

Valora esta noticia / 0 Malo

Bueno

Comentarios

[Añadir nuevo](#)

Escribir comentario

Nombre:

Email:

Título:



Enviar

Por favor introduce el código anti-spam que puedes leer en la imagen.



RÓMPELA



Búsqueda personalizada

Muy Interesante recomienda



Escapadas a Francia

Escápate. prepara tu viaje a Francia. Destino con encanto

[Leer más](#)



EasyJet.com

Viaja y sé feliz en Ámsterdam.

[Leer más](#)



Especial Brain Trainer

Sorteamos 20 juegos de Buzz para Playstation 3.

[Leer más](#)



Sorteamos 125 vestidos

Sorteo Strena
Danos tu opinión y gana uno de los 125 vestidos.

[Leer más](#)



Ganadores concurso

¡Ya tenemos la lista de ganadores de una Xbox!

[Leer más](#)



II º Edición de los Premios Innovación "Muy Interesante"

[Leer más](#)



Concurso Muy Atentos

Pon a prueba tu agudeza visual y podrás ganar un BeerTender, dispensador de cerveza.

[Leer más](#)